## B) Impresos

Por lo que se refiere a incunables, no se ha producido ninguna novedad en la Biblioteca Pública del Estado. En cambio, se descubrió en mayo de 1998 un incunable español desconocido que había permanecido durante centurias en el Ayuntamiento de El Bonillo y se encuentra actualmente depositado en el Archivo Histórico Provincial de Albacete. En 2001 publicamos su facsímil, con introducciones de quien esto escribe y de Aurelio Pretel<sup>37</sup>. En cuanto a la biblioteca privada que catalogamos, su propietario carece de los –cuantiosos– recursos hoy imprescindibles para adquirir incunables. Sin embargo, ha tenido la suerte de encontrar –o de recibir como regalo– una serie de fragmentos procedentes del cartonaje o las guardas de encuadernaciones antiguas, a cuya identificacion hemos dedicado muchos esfuerzos. Conviene señalar que dos de los fragmentos son españoles, y uno de ellos pertenece a una ed. hasta hoy desconocida.

Los núms. 5 y 8 presentaron especial dificultad, pues el contenido jurídico de los fragmentos hacía que pudieran corresponder a cualquiera de las muchas ediciones de las diversas partes del *Corpus iuris civilis*<sup>38</sup>, del *Corpus iuris canonici*<sup>39</sup> o de alguna obra de sus numerosos comentaristas. Finalmente, después de muchas horas de trabajo de despacho, de no pocos viajes a la BNM y de diversas gestiones por correo terrestre y electrónico, amables bibliotecarios españoles y extranjeros han podido confirmarnos la identificación de los fragmentos.

2) [ANTONIO DE NEBRIJA: *Dictionarium hispano-latinum*. Salmanticae, Juan de Porras, *c*. 1495.]

Fol. Letra gótica 91G, dos cols., 48 líneas. Filigrana: mano y estrella. *IBE* 450.

Sólo tenemos 12 medias hojas, correspondientes a la mitad inferior de las sign. b j, [b 8], [d iiij<sup>40</sup>] y [d 5], superior de f j y [f ij], inferior de f

<sup>&</sup>lt;sup>37</sup> Cuaderno de alcabalas de 1484 (Huete, Álvaro de Castro, 1485). Edición facsímil del único ejemplar conocido, con introducciones de Francisco Mendoza Díaz-Maroto y Aurelio Pretel Marín. Albacete, IEA, 2001. En las pp. 8 y 10 detallo las circunstancias del descubrimiento, cuyo protagonista fue mi buen amigo Luis Guillermo García-Saúco.

<sup>&</sup>lt;sup>38</sup> Vid., como muestra, *IBE* 1858-1925.

<sup>&</sup>lt;sup>39</sup> Íd. 1781-1857.

<sup>&</sup>lt;sup>40</sup> En blanco por defecto de impresión, lo que llevaría a desechar el pliego y reutilizarlo como papelón.